

Tous ses instants furent dès lors consacrés au service de ses concitoyens. Ami et aviseur du dévoué curé de Saint-François, il travailla pour la prospérité et le bien-être de ses concitoyens. Il fut le principal organisateur de la Lery Gold Mining Company, à qui, de concert avec sa mère et son frère, l'honorable Alexandre Chaussegros de Lery, il concéda, pour une période de trente ans, les droits de mines que la Couronne lui avait concédés en 1846.

M. de Lery, ou Monsieur Charles comme on l'appelait familièrement dans la Beauce, décéda à Saint-François de la Beauce le 4 février 1864, et fut inhumé dans l'église paroissiale où plus de 3000 personnes étaient accourues pour lui rendre un dernier tribut d'affection et d'estime.

*Le Journal de Québec* du 22 février 1864 disait de M. de Lery :

“Après avoir passé avec honneur et succès, la première et la plus longue partie de son existence au service de son pays dans la même carrière que celle parcourue par son père, il abandonna la vie publique, pour aller résider dans sa seigneurie afin d'en favoriser l'avancement et la colonisation. M. de Lery fut à plusieurs reprises sollicité de rentrer dans la vie publique, mais jamais il ne voulut y consentir. Il préféra consacrer ses loisirs à obliger ses censitaires qui le respectaient comme un père, et allaient toujours soumettre à son arbitrage les petites difficultés qui s'élevaient entr'eux. Sa fortune, ses connaissances étendues et variées, mais surtout son urbanité, son affabilité lui rendaient cette tâche facile et agréable, et tous ceux qui venaient le consulter et lui soumettre leurs différends, retournaient chez eux satisfaits de ses décisions. Il ne put néanmoins toujours résister à la volonté respectueuse de ses concitoyens qui, deux fois, malgré lui, l'élirent maire de Saint-François et préfet du comté de Beauce, poste qu'il occupait lors de son décès.”

M. Chaussegros de Lery avait épousé, à Québec, le 30 août 1851, Mary O'Hara, fille de feu Bernard O'Hara et de feu Catherine Harkins.

Madame Chaussegros de Lery décéda à Québec le 19 juillet 1874, et fut inhumée au cimetière Saint-Patrice.

Il n'y eut pas d'enfants de ce mariage.